



Constanza Caldera Pfeiffer
constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

Los resultados de la última encuesta Barómetro Regional de Antofagasta del IPP de la UCN reflejaron una importante mejora en la percepción de la comunidad respecto al aporte de la minería en la región.

Es así, que al consultar: ¿Cuánto aporta la minería al desarrollo de la Región de Antofagasta?, un 70% de los consultados señaló que aporta mucho o algo. Cifra superior a la alcanzada en mayo 2024, cuando se preguntó directamente por el aporte de la minería del cobre, y un 46% respondió que aporta mucho o algo.

Por su parte, en mayo 2025 un 29% dijo que aporta poco o nada, mientras que en igual mes del 2024, un 51% señaló que aporta poco o nada.

Sobre el tema, el director del IPP de la UCN, Cristian Rodríguez, recuerda que históricamente en la encuesta se observaba un acuerdo importante al consultar sobre el aporte de la minería al país. Sin embargo, al preguntar respecto al aporte de la región, el resultado caía profundamente.

“Hoy ya no es así. El 70% de la población dice que sí, que la minería le aporta a la región. Y eso, yo diría es un cambio de tendencia histórica súper importante. Nosotros desde el 2016 que tomamos esta encuesta y hacemos esa pregunta, entonces es un cambio importante. Yo creo que se asocia mucho con los anuncios de nuevas inversiones y proyectos, con el tema de la generación de empleo, y del aporte del royalty y el litio”, declaró.

Por su parte, el socio y director de Feedback, Juan Par-



EXISTE UNA MEJOR PERCEPCIÓN DEL APORTE DE LA MINERÍA A LA REGIÓN DE ANTOFAGASTA.

Barómetro: mejora percepción del aporte de la minería a la región y destaca contribución de las energías renovables

BARÓMETRO. Un 70% de los consultados señaló que aporta mucho a la región, cifra superior al 46% alcanzado en mayo 2024. En tanto, un 73% dijo que las energías renovables aportan mucho.

do, indicó que en las mediciones históricas del barómetro, siempre existió una brecha entre lo que la gente percibía que la minería aportaba al país versus lo que aportaba la región.

“Igual la gente sigue percibiendo que se contribuye más al país que la región, pero resulta que antes esta percepción de contribución a la región era bajo el 50% y hoy día ya si consult-

tas por cobre o litio al menos sobre el 60% o 70% de la gente que cree que la minería aporta mucho a la región”, declaró.

Sobre la mejora en la percepción de las personas en el

aporte de la minería en la región, el vicepresidente de Asuntos Corporativos y Comunicaciones de Escondida I BHP, Pablo Pisani, cree que esto puede estar asociado a multi-

“Existe una mayor sintonía de las empresas mineras con las prioridades de la comunidad”.

Pablo Pisani
Asuntos Corporativos
Escondida I BHP

“Tenemos que trabajar juntos. Tanto la Academia, el Estado, como el resto de las empresas”.

Úrsula Weber
Gerenta comunidades Colbún

factores, quien destaca que existe una mayor sintonía de las empresas mineras con las prioridades de la comunidad.

“También hay una marcada preocupación de parte nuestra por la colaboración, por involucramos de mejor forma también con las prioridades que están puestas por la autoridad, y eso hoy día se llama EMRA, pero al final del día es un set de prioridades que, de alguna manera, están acordadas y desarrolladas en conjunto. Y lo otro, que es muy importante que esto se viene aparejado también de buenas noticias en términos de inversión”, subrayó.

ACUERDO SQM Y CODELCO

En la encuesta también fue consultado ¿Cuán de acuerdo o en desacuerdo están usted con la alianza entre SQM y Codelco para producir litio en el norte de Chile?. Donde un 47% respondió estar de acuerdo, cifra menor a la alcanzada en mayo 2024 cuando un 53% dijo estar de acuerdo. Mientras que un 26% dijo estar ni de acuerdo ni en desacuerdo en mayo 2025, y un 20% en mayo 2024



VIENE DE LA PÁGINA ANTERIOR

ENERGÍA

Por primera vez, el Barómetro Regional incorporó un capítulo relacionado con el sector energía. Al consultar: De acuerdo con lo que usted sabe, ha visto o ha escuchado, ¿Cuánto aporta las energías renovables al desarrollo de la región?, un 73% de los consultados dijo que aporta mucho o algo, un 22% que aporta poco o nada, y un 4% no sabe o no responde.

Respecto a cómo puede la región acelerar la transición energética asegurando empleo local y cadenas de valor inclusivas, la gerenta de comunidades de Colbún, Úrsula Weber dijo en el conversatorio realizado para la entrega de los resultados, que como empresa creen en el trabajo en alianza y en la creación de valor.

“Para tener minería verde se necesita de energías limpias, y nosotros somos parte de esa cadena de valor. Pensamos que tenemos que trabajar juntos. Tanto la academia, como el Estado, como el resto de las empresas, no solo las mineras, sino que las energéticas y de otros rubros para poder generar competencias, capacidades que permitan este desarrollo sostenible en el largo plazo en la región”, declaró.

FUENTE: ENCUESTA BARÓMETRO JUNIO 2025

